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Interrogazione 102/2021 "Piano di gestione delle neofite invasive 
nei quartieri, malgrado le rassicurazioni e il PAC le invasioni 
continuano?” di Henrik Bang  

Egregio signor Bang, 

alle domande poste nella sua interrogazione possiamo rispondere nel modo seguente: 

1. A quale stadio è il progetto per la gestione delle neofite invasive negli altri 
quartieri di Bellinzona? 

I lavori relativi alla lotta alle neofite invasive nel quartiere di Bellinzona proseguono 
secondo programma con una spesa annua di circa 150'000.00/200'000.00 CHF.  
Al momento attuale non è ancora stato conferito un mandato per lo sviluppo di questo 
progetto negli altri quartieri.  
 
2. È già disponibile il piano di gestione delle neofite invasive negli altri quartieri? 

Se no, come mai lo stesso non è partito nel 2020 malgrado la risposta del 
Municipio positiva all’interrogazione del 3.12.2019? 

Con riferimento alla risposta precedente, non è disponibile al momento un piano di 
gestione delle neofite invasive per gli altri quartieri. 
Il progetto non è partito sostanzialmente perché durante il 2020 una serie di fattori esterni 
(Covid, sorpassi, ecc.) hanno inciso sulla capacità operativa del Settore. 
 
3. Sappiamo che l’efficacia nella gestione delle specie invasive è data se viene 

pianificata su larga scala a livello territoriale. Molti Comuni si sono già mossi in 
tal senso e sono sostenuti dal cantone. Qual è ora il rischio che gli interventi 
contro le neofite invasive nel quartiere di Bellinzona vengano in parte vanificati 
dalla progressiva e continua propagazione di queste specie dai quartieri 
limitrofi, se non dovesse venir attuato un medesimo concetto di gestione? 

L’intenzione iniziale è quella di dare seguito al progetto approvato dal CC per il 
comprensorio del quartiere di Bellinzona. Sulla scorta delle esperienze acquisite sarà 
possibile sviluppare in modo migliore le modalità per l’estensione del progetto negli altri 
quartieri.  
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Il rischio che gli interventi intrapresi vengano vanificati non è quantificabile anche se 
siamo coscienti della problematica; in un certo senso il rischio non può però neanche 
essere escluso in modo assoluto in quanto ci sarà sempre un confine o limite oltre il quale 
la gestione non potrà essere determinata o controllata dalla Città. 

 

4. Sono stati presi dei contatti con i preposti Uffici del Cantone per la questione dei 
sussidi federali e cantonali? Vi è una garanzia di poter attingere ai sussidi 
cantonali e federali anche in futuro? 

I contatti sono stati presi. Da parte dei funzionari cantonali ci è sempre stata assicurata la 
possibilità di percepire i sussidi. 
 
5. Nel PAC il Municipio riserva, a giusta ragione, una particolare importanza alla 

biodiversità e alla lotta alle neofite, come mai queste linee strategiche non 
sfociano in progetti concreti? 

Con riferimento alle risposte precedenti - pur consapevoli della loro importanza – non è 
ancora stato possibile dare seguito a progetti concreti.  
 
6. È stato avviato uno studio specifico che elabori un documento di analisi e 

pianificazione per identificare interventi concreti per la promozione della 
biodiversità in ambito urbano? Questi progetti beneficiano di importanti 
contributi cantonali e federali già pianificati e votati a cui attingere facendosi 
promotori di progetti in ambito ambientale, i quali si trasformano in leve 
economiche, necessarie in questo periodo di crisi finanziaria dove è necessario 
investire per far ripartire l’economia. Non si considera di perdere occasioni 
preziose, oltre chiaramente all’indiscusso effetto ambientale positivo che questi 
progetti creano? 

Con riferimento alle risposte precedenti, anche in questo ambito non si sono fatti concreti 
passi in avanti. Riconosciuta comunque l’importanza della tematica si cercherà di dare 
avvio al più presto a questi progetti. 
 
7. A che punto sono le risposte all’interrogazione del 16.09.2020 con tema 

“Biodiversità in città, a che punto à lo studio strategico”, i cui termini di risposta 
sono oltrepassati da mesi? 

Le risposte all’interrogazione 87/2020 vengono trasmesse unitamente alla presente. 

 

Con i migliori saluti. 
 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


